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 TU Clausthal 
 Sportreferat 

 

 

 Dominic Jung 

 Enno-Eibe Ihmels 

 Sebastian Sdrenka 

 

 Kontakt: 

 

 Sportreferat 

 Julius-Albert-Str. 2 

 D-38678 Clausthal-Zellerfeld 

 

 Telefon: +49 5323 72-7804 

 Telefax: +49 5323 72-7899 

 

 E-Mail: sportreferat@tu-clausthal.de 

 

 Web: http://www.sport.tu-clausthal.de 

 

 

 

 

 

Protokoll 
 

 

1. Obleuteversammlung im HHJ 2022/23 am Donnerstag, 

den 28. April 2022 um 17:00 Uhr (s.t.) 

Im Mathehörsaal A, Erzstraße 1 

 

 
Datum: 

28.04.2022 

 

Beginn: 

17:05 

 

Ende: 

17:46 

 

Ort: 

Mathehörsaal A 

Erzstraße 1 

38678 Clausthal-Zellerfeld 

 

 

 

 

Sitzungsleitung: 

Sebastian Sdrenka 

 

Protokollant: 

Enno-Eibe Ihmels 
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Anwesende Gremienvorstände: 

Enno-Eibe Ihmels 

Dominic Jung 

Sebastian Sdrenka 

 

Anwesende Gremienmitglieder: 

s. Anwesenheitsliste (Anhang)  

 

Gäste: 

Ayke Bücher 

 

Tagesordnung: 

 

 

 

 

 

TOP 1: Formalia 

TOP 2: Genehmigung Protokoll HHJ 2-2021/22 

TOP 3: Bericht Sportreferat 

TOP 4: Bericht Finanzen 

TOP 5: Berichte Sportinstitut 

TOP 6: Berichte aus den Sportgruppen 

TOP 7: Wahl der Sportreferenten für das HHJ 2022/23 

TOP 8: Verschiedenes 

 

 

    Beschlussübersicht: Keine Beschlüsse 

    Gewählte Personen: Enno-Eibe Ihmels 

Dominic Jung 

Sebastian Sdrenka 

 

Anhang: 

- Einladung Obleuteversammlung 

- Benennung von Vertretern 

- Teilnehmerliste Scan  
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TOP 1: Formalia 

Sebastian Sdrenka eröffnet die 1. Obleuteversammlung im HHJ 2022/23 um 

17:05 Uhr und dankt den Anwesenden, sowie für die zuvor gesendeten 

Berichtspunkte per Mail, die bereits in die zuvor verschickten 

Sitzungsunterlagen und das Protokoll aufgenommen wurden. 

Die Einladung der Obleuteversammlung ist am 14.04.2022 fristgerecht 

veröffentlicht worden, somit kann die Obleuteversammlung formal richtig 

stattfinden. 

Die Obleuteversammlung ist bei einer Anwesenheit von 25% aller 

Sportgruppen beschlussfähig, d.h. im SS21 wenn mindestens 19 Sportarten 

vertreten sind.  

Anwesend sind insgesamt 14 Personen (vgl. Anwesenheitsliste), die 29 

Sportarten vertreten. 

Mit den insgesamt 29 vertretenen Sportarten stellt die Sitzungsleitung die 

Beschlussfähigkeit fest. 

Für die Protokollführung erklärt sich Enno-Eibe Ihmels bereit das Protokoll der 

Obleuteversammlung zu schreiben. Die Obleute Versammlung nimmt diesen 

Vorschlag ohne Gegenrede an. 

TOP 2: Genehmigung Protokoll HHJ 2-2021/22 

Das Protokoll der letzten Sitzung ist allen Obleuten und dem Sportinstitut per 

Mail zugegangen. Es gibt keine Änderungswünsche. 

Die Sitzungsleitung bittet die Obleuteversammlung um Zustimmung für das 

Protokoll HHJ 2-2021/22. 

Das Protokoll der oben genannten Sitzung wird ohne Gegenrede von der 

Obleuteversammlung angenommen. 

TOP 3: Berichte aus dem Sportreferat 

Sebastian Sdrenka berichtet über die Tätigkeiten des Sportreferats und 

informiert über das Geschehen im Hochschulsport. 

Die Ausübung des Hochschulsports unter Corona-Bedingungen funktioniert 

dank des Engagements der Obleute und Übungsleiter sehr gut, daher dankt 

Sebastian Sdrenka allen Beteiligten für die gute Zusammenarbeit und den 

unternommenen Mehraufwand mit den verpflichtenden Tests im letzten Jahr. 

Auch ein Dank geht an die Sportstättenbetreiber außerhalb der Universität wie 

zum Beispiel dem Schwimmbad, welches extra Testmöglichkeiten geschaffen 

hat, um einen Sportbetrieb dort sicherstellen zu können. Im Vergleich zu 
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anderen Unis im Niedersächsischen Verband hat die TU Clausthal ein 

umfangreiches Sportprogramm in dieser Zeit durchführen können. 

Der Ausblick für das nächste Sommersemester sieht sehr gut aus. Es wird 

intensiv mit dem Sportinstitut zusammengearbeitet um ein bestmögliches 

Sportprogramm anbieten zu können. Auch der Campuslauf, sowie das 

Sommersport- und Bootshausfest werden dieses Jahr wieder wie gewohnt 

stattfinden können. 

Das Anmeldesystem im Hochschulsport wird weiterhin gut genutzt und bei 

etwaigen Verbesserungsvorschlägen oder Feedback werden die Anwesenden 

dazu ermutigt diese dem Entwicklerteam mitzuteilen. 

Die Online-Präsenz im Social Media Bereich entwickelt sich immer weiter. 

Hierzu gilt auch der Dank an Mareike, die Sportarten begleitet und die 

geschossenen Fotos dem Sportinstitut und dem Sportreferat zur Verfügung 

stellt. Es gibt Synergieeffekte mit dem Studentenwerk, den Hochschulsport-

verbänden sowie der Uni indem dort Posts untereinander geteilt werden. Jede 

Sportart kann hierbei bei Bedarf selbst eigene Inhalte dazu beisteuern und somit 

auch mitgestalten.  

Der Austausch zwischen und mit den Sportverbänden (adh, HVNB) funktioniert 

sehr gut. 

Die Ausrichtung der DHM Orientierungslauf war trotz kleinerer 

Teilnehmerzahl ein voller Erfolg und die Uni steht wieder zur Verfügung bei 

einer erneuten Ausrichtung innerhalb der nächsten Jahre. 

Die Teilnehmenden werden wegen des steigenden Wettkampfaufkommens 

auch nochmal auf die Fahrtkostenbezuschussung des Sportreferats hingewiesen. 

Das Projekt „Bewegt studieren, studieren bewegt“ läuft weiterhin sehr gut und 

ist sowohl im Wintersemester auf dem Tag des Hochschulsports und der Langen 

Nacht der Wissenschaft vertreten gewesen. 

Im USC ist das Sportreferat nun als eines der Vorstandsmitglieder in Form von 

Dominic Jung vertreten. Dort wird es jedoch in näherer Zukunft noch 

Änderungen geben, dass dieser Vorstandsposten dann dauerhaft von einem 

Sportreferenten besetzt wird. 

Vom AStA wird es im Juni einen Selbstverteidigungskurs für Frauen geben. 

Die Kooperation mit der Jugendabteilung von Hannover 96 läuft dieses 

Semester an. Dazu werden Jugendgruppen vom Mitgliederreichsten Sportclub 

in Niedersachsen in den Harz gebracht und ihnen ein Sportangebot wie 

Skilanglauf im Winter oder Aktivitäten am Bootshaus im Sommer geboten. 

Dies wird als Tagestrips organisiert. Der Mehrwert für die Uni besteht darin, 

Heranwachsende mit der Universität vertraut zu machen und auch etwas Fuß in 
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Hannover zu fassen um dort über Mundpropaganda für die Universität mit den 

Sportmöglichkeiten zu werben. Auch hängt ein großes TU Clausthal Banner im 

Eingangsbereich des Sportvereins, welches die Eltern sowie Sporttreibende 

jeden Tag sehen. 

Es gibt keine Nachfragen der Anwesenden bezüglich des Berichtes des 

Sportreferates. 

TOP 4: Bericht Finanzen 

Im Bereich Finanzen wird sich nun grundlegend etwas ändern. Wir vom 

Sportreferat meinen zum Guten. Die Änderungen betreffen die Finanzhoheit des 

Sportreferats, sowie die Abwicklung aller Sachen, die mit dem Sport zutun 

haben. Dazu zählt auch die Übernahme der Kosten für die ARAG-Versicherung, 

welche den Sport an der Uni abdeckt und bis jetzt aus dem Etat des AStA bezahlt 

wurde. Hierzu wird der Etat des Sportreferats dementsprechend aufgestockt. 

Hierzu muss sehr wahrscheinlich eine Satzungsänderung beschlossen werden, 

weshalb es zu einer außerordentlichen Obleuteversammlung im Semester 

kommen kann. 

Aktueller Kontostand beträgt 13677,49€. Davon sind 3000€ dem Sportinstitut 

für eine Anschaffung von Wintersportmaterial. Ausgegeben wurden im letzten 

HHJ 6272,14€ für die diversen Fahrtkostenanträge, Fortbildungen und 

Materialanschaffungen ausgegeben. Mit den aktuellen Beträgen sind genügend 

Finanzmittel zur Verfügung gestellt, um das Tagesgeschäft wie gewohnt am 

Laufen zu halten. Materialwünsche und die Unterstützungsanträge könnt ihr wie 

gewohnt gerne dem Sportreferat mitteilen. 

Es gibt keine Nachfragen der Anwesenden bezüglich des Finanzberichtes. 

TOP 5: Bericht aus dem Sportinstitut 

Auch Stefan Marxen möchte sich nochmal bei den Obleuten und den 

Übungsleitern bedanken für die letzten zwei Jahre unter Corona-Bedingungen. 

Jeder Kurs musste in dieser Zeit erst mit einem Krisenstab besprochen werden 

und ein eigenes Hygienekonzept erarbeitet haben, um durchgeführt werden zu 

können. 

Im neuen Sommersemester werden neue Kurse angeboten wie Golf, Disc Golf 

und Windsurfen. Leider sind über die zwei Jahre einige Sportkurse verloren 

gegangen, da die Sportkurse über die gesamte Zeit nicht mehr angeboten werden 

konnten und die Teilnehmer nicht mehr das gleiche Interesse zeigen wie vorher. 

Deshalb wird versucht im Wintersemester diese Kurse mit Übungsleitern, die 
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die alten Sportkurse neu anbieten wollen, auf mehreren Veranstaltungen sowie 

über Onlinemedien zu bewerben. 

Alle Sportfeste finden wieder statt, wie es auch Sebastian Sdrenka schon 

angekündigt hat. Der Campuslauf darf auch ohne Maskenpflicht stattfinden. 

Aber es fehlt noch an helfenden Händen, weswegen der Appell nochmal an die 

Obleute gerichtet wird, auch in den Sportgruppen nachzufragen ob sich dort 

Leute finden, welche bei der Durchführung der Veranstaltung bzw. den 

Veranstaltungen helfen können. 

Es gibt eine Nachfrage zum Bootshausfest zu welchen Uhrzeiten dies geplant 

ist. Das Bootshausfest ist von 14-19 Uhr geplant. Weitere Fragen zu dem 

Bericht aus dem Sportinstitut gibt es nicht. 

TOP 6: Berichte aus den Sportgruppen 

Aikido: 

Nachdem das Training letztes Jahr im Spätsommer eher schleppend wieder 

losging, war die Hoffnung, dass durch den Beginn des neuen Semesters und 

durch das Vorstellen am Tag des Hochschulsports neue Teilnehmer gewonnen 

werden könnten. Dies war leider nicht so. Zwar sind vereinzelt neue Leute zum 

Training gekommen, aber nicht länger dabeigeblieben. Somit schwankte die 

Teilnehmerzahl zwischen 2 und 5 und das Training fiel häufiger aus. Im 

Sommersemester wollen wir trotzdem noch einen Versuch wagen, jedoch ohne 

das Training am Donnerstag. Somit bleibt der Montagstermin über. Hier wollen 

wir versuchen zu erreichen, dass „Neue“ gebündelter erscheinen, da wir die 

Hoffnung haben, dass sie dann eher dabeibleiben. In diesem Sinne soll der 

jeweils erste Montag im Monat ein gezieltes Anfängertraining sein und ein 

Anfangen nur an einem dieser Tage möglich sein. 

Fußballspielstunde: 

Die Fussballspielstunde im WS 2021/2022 hätte in der TU-Sporthalle 

stattfinden sollen. Aufgrund der Corona-Maßnahmen fand die 

Fussballspielstunde im WS 2021/2022 nicht statt. 

Kanupolo: 

Im Winter hatte wir regelmäßig Kanupolotraining im Schwimmbad. Die 

Beteiligung war in Ordnung und wir haben zumindest 1-2 neue Leute 

bekommen, aber leider verlassen auch einige Clausthal. 
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Keilertraining: 

Kein Training im WS, da keine Nachfrage durch die TN. Training nach Ostern 

wieder aufgenommen. Teilnahme an regionalen Wettkämpfen ist in Planung, 

wenn der Trainingsbetrieb angelaufen ist. Die Kommunikation erfolgt über 

WhatsApp. 

Über die Kooperation mit dem Harzer Keiler e.V. sind weitere 

Trainingseinheiten in Hörden möglich. Für Vereinsmitglieder besteht die 

Möglichkeit in Clausthal am Training teilzunehmen. 

Muay Thai: 

Im November 2021 habe ich (Steffen Asendorf) das Muay Thai Training von 

Simon Lührs übernommen. Der Ablauf des Trainings ist dabei weitestgehend 

gleichgeblieben. Die Anzahl der Teilnehmer war zunächst recht gering hat sich 

jedoch im Laufe des Semesters steig erhöht, sodass seit Mitte März meist sechs 

oder mehr Teilnehmer beim Training waren. 

Änderungen der Trainingszeiten oder Neuanschaffungen von Trainingsmaterial 

sind vorerst nicht geplant. 

Rettungsschwimmen: 

Das Training läuft wieder 2x wöchentlich entsprechend den Vorgaben vom 

Verein und dem städt. Hallenbad. Per App (Spond) müssen sich alle TN pro 

Training anmelden, der Impfstatus ist über die App erfasst und wird durch den 

Vorstand kontrolliert. Das Training ist derzeit noch frei und ohne Anleitung. 

Ein Kursbetrieb ist (entsprechend der Nachfrage) in Vorbereitung. 

Das traditionelle Anschwimmen ist am 1. Mai in Planung und angekündigt. 

Teilnehmer/Zuschauer (mit Badesachen) sind herzlich Willkommen. Weitere 

Informationen über den Online-Auftritt der DRLG. 

Die Kooperation/Absprache mit dem Verein läuft durchschnittlich, da die 

Kommunikationswege derzeit nur überschaubar genutzt werden. 

Schwimmen: 

Das Training läuft kontinuierlich 1x wöchentlich und unter Vorgaben des städt. 

Hallenbades. Das Training beinhaltet ca. 60 Minuten Wasserzeit und findet 

wieder parallel zum öffentlichen Betrieb statt. Es wird derzeit nur ein Kurs für 
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Fortgeschrittene angeboten, da über die aktiven ÜL keine weiteren 

Wasserzeiten abgedeckt werden können. 

Die Kooperation/Absprache mit dem städt. Hallenbad läuft gut. 

Triathlon: 

Obwohl Triathlon eine Outdoor-Sportart ist, fanden im WS keine Aktivitäten 

statt, Aktive sind in anderen Sportarten (Laufen, Schwimmen, Radfahren) oder 

in Eigenregie aktiv, soweit die Coronabeschränkungen dies zulassen. 

Wildwasser: 

Die Wildwasserfahrer haben gerade die letzten Wochen aktiver genutzt, da ab 

Ende April am Unterwasserbecken der Talsperre gearbeitet wird und damit kein 

Ablass stattfinden kann. 

Zumba: 

Ich habe im Wintersemester größtenteils den Kurs online angeboten und hatte 

4-8 Teilnehmer:innen im Durchschnitt. Technisch hat das mit BBB immer 

einwandfrei funktioniert. Seit Anfang April biete ich den Kurs zu einem neues 

Termin (Dienstags um 18:00 Uhr) in der TUGym an und hatte durchschnittlich 

8 Teilnehmer:innen. Mehr als 10 Teilnehmende würde ich aber auch unter den 

aktuellen Corona-Bedingungen in der TUGym nicht haben wollen. 

Falls es im Sommersemester wieder ein Sommerfest geben sollte, würde ich 

mich freuen, wenn das etwas zentraler stattfindet. Ich würde mir wünschen, 

dass die Kurse, die in dem Rahmen stattfinden, direkt mit dem Sommerfest 

auch beworben werden und dass die Kurse dann auch zentral angesagt werden. 

Ich bin auch gerne bereit, bei der Planung oder Organisation zu helfen. 
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TOP 7: Wahl der Sportreferenten für das HHJ 22/23 

Alle alten Sportreferenten stellen sich der Wiederwahl. 

Sebastian Sdrenka wird einstimmig in seinem Amt bestätigt. Es gibt keine 

Gegenstimmen und keine Enthaltungen. 

Dominic Jung wird einstimmig in seinem Amt bestätigt. Es gibt keine 

Gegenstimmen und keine Enthaltungen. 

Enno-Eibe Ihmels wird einstimmig in seinem Amt bestätigt. Es gibt keine 

Gegenstimmen und keine Enthaltungen. 

Alle Sportreferenten nehmen die Wahl für das Haushaltsjahr 2022/23 an. 

TOP 8: Verschiedenes 

Es gibt keine zu behandelnden Punkte unter Verschiedenes. Sebastian Sdrenka 

bedankt sich für das Erscheinen aller und wünscht allen ein erfolgreiches 

Sportsemester. 

Sebastian Sdrenka schließt die Sitzung um 17:46 Uhr. 
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Anhänge: 

Einladung Obleuteversammlung: 

Einladung 
 

 

Die 1. Obleuteversammlung im HHJ 2022/23 findet am 

Donnerstag, den 28. April 2022 um 17:00 Uhr 

im Mathehörsaal A, Erzstraße 1 

statt. 
 

Die Sitzung ist öffentlich und interessierte Gäste sind uns 

herzlich willkommen! 

 

Wir bitten um schriftliche Anmeldung per Mail an 

sportreferat@tu-clausthal.de bis zum Sitzungstag um 16:00 

Uhr. 

 
Um die Sitzungsdauer überschaubar zu halten und die Protokollführung zu 

erleichtern, bitten wir euch uns Berichte und Fragen vorab per Mail 

zukommen zu lassen.  

 

Die vorgeschlagene Tagesordnung lautet: 

 

TOP 1: Formalia 

TOP 2: Genehmigung Protokoll HHJ 2-2021/22 

TOP 3: Bericht Sportreferat 

TOP 4: Bericht Finanzen 

TOP 5: Bericht Sportinstitut 

TOP 6: Berichte aus den Sportgruppen 

TOP 7: Wahlen der Sportreferenten für das HHJ 2022/23 

TOP 8: Verschiedenes 

 

Mit freundlichen Grüßen und Glückauf! 

 

Enno-Eibe Ihmels 
- Sportreferent -  

 
Bitte die schriftlichen Kurzberichte der Sportgruppen für das Protokoll bis 

zum Mittwoch, den 27.04.2022 an sportreferat@tu-clausthal.de per E-Mail 

verschicken. Diese werden den Sitzungsunterlagen beigelegt. 

Stimmberechtigt sind die für die Sportarten eingetragenen Obleute. Ist einem Obmann nicht möglich an der 

Versammlung teilzunehmen, kann ein Vertreter durch schriftliche Vollmacht des Obmanns bestimmt werden. 

mailto:sportreferat@tu-clausthal.de
mailto:sportreferat@tu-clausthal.de
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Benennung von Vertretern: 
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Anwesenheitsliste (Scan): 
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